

# Gobernar en gerundio

Señor Director:

El gerundio, esa forma no personal del verbo que expresa duración de la acción verbal, se ha consolidado como una característica muy distintiva de las actuales autoridades y de varias figuras políticas.

Ante una serie de urgentes y sensibles demandas de la población, la respuesta natural viene dada por un sinfín de anuncios que involucran palabras como reflexionando, coordinando, convocando, dialogando, planificando y un largo etcétera.

Y si bien nadie podría oponerse a ejercicios tan necesarios para el diseño de políticas públicas, la parte que viene después, la de la decisión y la acción, pareciera no llegar de manera oportuna.

Mientras tanto los chilenos, en gerundio también, estamos sufriendo esa falta de oportunidad, en especial en materia de seguridad ciudadana. En el caso particular del comercio, de acuerdo con la última Encuesta de Victimización del sector, un 51,8% de los establecimientos considera que el barrio en el que se ubica su negocio es poco o nada seguro y los índices de victimización mostraron alzas en todas las ciudades estudiadas.

Al tanto de los últimos planes anunciados, como la Política Nacional contra el Crimen Organizado, nos queda la esperanza de que, a gobernar, también se aprende gobernando.

**MARÍA IGNACIA RODRÍGUEZ**

Secretaria general de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile (CNC)